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Год культуры

Тракторы, самоходные дорожно-стро-
ительные и иные машины, прицепы к ним 
– данный парк в районе представлен 1800 
единицами техники. Функции надзора за 
состоянием этого арсенала возложены на 
службу Гостехнадзора. По словам главно-
го инспектора Гостехнадзора А.Г. Чемаки-
на, выступавшего с отчётом на аппаратном 
совещании в Администрации района, в те-
чение 2013 года сняты с регистрационного 
учёта 115 единиц техники, в том числе в свя-
зи со списанием – 22. Во время техосмо-
тров талоны допуска на эксплуатацию вы-
даны только на 824 единицы техники. Вла-
дельцы тракторов из отдалённых деревень 
используют технику, игнорируя законные 
требования по проведению техосмотров. 
Обанкротившиеся хозяйства тоже своев-
ременно не снимают с учёта сельхозтехни-
ку. Часть хозяйств, в надежде на осущест-
вление программы по утилизации отрабо-
тавшей техники для приобретения новой со 
скидкой, воздерживаются от снятия с учё-
та техники, которая уже давно не исполь-
зуется. Служба Гостехнадзора совместно с 
ГИБДД проводила профилактические опе-
рации под названием «Трактор» и «Снего-
ход». За нарушения привлекали к админи-
стративной ответственности. Сумма сбо-
ров госпошлины по оказанию услуг вместе 
со штрафами за прошедший год составила 
668 тысяч рублей.

– В 2013 году в казну Голышмановского 
района поступили 21 квартира, мебель для 
детских садов, автобусы и оргтехника для 
школ, учебная литература на общую сумму 
свыше 34 миллионов рублей, – эти данные 
привела в своём отчёте начальник отдела 
по имущественным и земельным отноше-
нием Светлана Ампилогова. 

Все вышеназванные объекты муници-
пального имущества перераспределены 
и закреплены за организациями. Управ-
ление муниципальным имуществом пред-
ставляет собой сложный процесс, важно, 
чтобы оно эффективно использовалось, 
приносило бы прибыль от аренды. Заклю-
чены 33 договора аренды на использова-
ние муниципального имущества. Имуще-
ство, пришедшее в негодность, должно 
своевременно списываться. Списаны уч-
реждениями библиотечная литература, 
объекты недвижимости, в их числе – ста-
рая школа №2, хозпостройки школы №4, 
старый хоккейный корт, всего на сумму 13 
миллионов 307 тысяч рублей.

Отдел занимается предоставлением 
и оформлением прав на землю. Предо-
ставлено в собственность 110 земельных 
участков под индивидуальное жилищное 
строительство, 10 – под нежилые строе-
ния, 9 – под ЛПХ.

В аренду под строительство предостав-
лены 106 земельных участков. Свыше трёх 
миллионов рублей получено от аренды 
земли и полтора миллиона рублей соста-
вили доходы от продажи земельных участ-
ков, которые расположены в границах му-
ниципальных образований.

За прошедший год арендная плата за ис-
пользование муниципального имущества 
составила 5 миллионов 740 тысяч рублей.

В декабре 2013 года Постановлением 
Правительства Тюменской области ут-
верждены результаты определения ка-
дастровой стоимости земель. Именно 
поэтому претерпят изменения арендные 
платежи за использование земли, также 
изменится величина земельного налога у 
собственников земельных участков.

Сообщая на аппаратном о задачах на 
2014 год, С.В. Ампилогова пообещала в 
дальнейшем проводить претензионную 
работу по исполнению обязательств арен-
даторами за пользование земельными 
участками и муниципальным имуществом. 
В 2013 году предъявлено 38 претензий по 
арендной плате за землю на сумму 808 ты-
сяч рублей.

Мария ГЛАЗУНОВА.

Чем ближе к намеченному часу, тем 
многолюднее в фойе. Осмотревшись, го-
сти спешат выпить чашечку чая в уютном 
кафе.  Его специально открыли порань-
ше, чтобы люди могли перевести дух и со-
греться. Места здесь стало значительно 
больше, и свободный столик нашелся для 
каждого. Любители музыки в это время 
отдыхали в универсальном зале, для со-
бравшихся на сцене играл духовой ор-
кестр.

– Все осмотреть еще не успели, но пе-
ремены приятно радуют, – делится впе-
чатлениями Павел Вохмин. – На праздни-
ки во Дворец культуры с супругой ходим 
постоянно, посещаем все мероприятия. 
Поэтому год ремонта показался очень 
долгим.

Но ждали все главного – когда распах-
нутся двери зрительного зала. Вот она, 
знакомая всем сцена. Последняя заве-
са тайны - закрытый занавес. Техниче-
ские тонкости оценит не каждый, а ком-
фортные условия обновленного зала за-
метны всем.

– Видно, что изменилась сцена, со зри-
тельных мест открывается хороший об-
зор, – подметил перемены Владимир Ве-
ретенников. – Очень ждал открытия Двор-
ца культуры, ведь выступления наших ар-
тистов становятся с каждым концертом 
все лучше. Приходишь сюда и просто от-
дыхаешь, наслаждаешься музыкой.

Артисты, находившиеся в эти минуты 
по другую сторону занавеса, почувство-
вать сцену уже успели. Развернуться те-
перь есть где. Пожертвовав несколькими 
кабинетами, ее сделали глубже, а по тех-
ническому оснащению она теперь мало 
чем уступает городским площадкам.

– Работать стало гораздо удобнее. До-
бавлено очень много аппаратуры, звуко-
вое обеспечение настолько мощное, что 
позавидовать могут даже некоторые го-
родские концертные залы. Находиться на 
сцене – одно удовольствие, – говорит ар-
тистка Дворца культуры «Юность» Татья-
на Габдулханова.

Новая акустика способна «выдать» до 
восьми киловатт звука. Колонки в зале 
размещены так, чтобы его качество не 
менялось от первого до последнего ряда. 
Для того, чтобы артист чувствовал себя 
на сцене комфортно, установили восемь 
мониторов, каждая линия может работать 
независимо. Оценивая возможности но-
вейшего оборудования, Сергей Петухов, 
артист и звукооператор, признается: в го-
лышмановской культуре произошла тех-
ническая революция. 

– Многие процессы автоматизированы. 
Так, например, программное обеспече-
ние способно самостоятельно подстра-
ивать уровень звука под конкретный зал. 
Оптимальные параметры выставляются 
для динамиков и звуковых процессоров. 
Выполнив настройку однажды, в дальней-
шем нужно будет выбрать лишь необхо-
димую предустановку. 

В первом же выходе поприветствовать 
зрителей вышел практически весь твор-
ческий коллектив Дворца культуры. При-
мечательно, что такое масштабное ново-
селье совпало с проводимым в России 
Годом культуры.

– С уверенностью могу сказать, что 
культура в нашем районе находится на 
подъеме, – обратился к собравшимся 
глава Голышмановского района Алек-
сандр Желтоухов. – Я был в тринадцати 

районах, где проводились мероприятия 
по случаю юбилеев территорий. С наше-
го разрешения, части сценариев наших 
праздников, посвященных 90-летию рай-
она и 100-летию поселка, они использо-
вали в своих концертах. Только за про-
шлый год наши артисты и творческие кол-
лективы получили 26 дипломов от зональ-
ного до всероссийского уровней, – под-
черкнул глава района.

Особую благодарность Александр 
Желтоухов выразил руководителю под-
рядной организации ООО «Сибинкор» 
Сергею Игнатову за качество ремонтных 
работ обновлённого Дворца культуры и 
вручил памятный адрес.

Оснащение Дворца культуры сегодня 
соответствует всем современным тре-
бованиям. Поэтому «Юность» станет пло-
щадкой для проведения мероприятий не 
только районного, но и областного мас-
штаба. 

– Задача этого капитального ремонта 
– привлечь к нашему району больше вни-
мания. Чтобы как можно чаще зональные 
мероприятия проходили на базе наше-
го Дворца культуры. Учитывая все требо-
вания, мы обновили музыкальную, све-
товую аппаратуру. Созданы все необхо-
димые условия для артистов: есть гри-
мерные, костюмерная, прачечная. Все, 
о чем долгие годы мечтали, мы получи-
ли, а значит, у нас есть все возможности, 
чтобы принимать гостей и показывать до-
стойные концерты, – делится радостью 
директор Голышмановского центра куль-
туры и досуга Ирина Ледяева.

Чтобы порадовать зрителей, артистам 
пришлось еще раз выйти на сцену в вос-
кресенье. Такое внимание – стимул для но-
вых творческих планов и повод для очеред-
ной встречи с благодарной аудиторией.

Влад УДИЛОВ.
Фото Алексея БОДРОВА.

Год культуры в Голышманово открылся большим концертом. Он про-
шел на сцене обновленного после капитального ремонта Дворца культуры 
«Юность». Билеты на праздник раскупили в первый же день продаж.

Артисты и зрители 
отпраздновали новоселье
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Слово «Job” с английского перево-
дится как «работа». Кроме привычного 
меню, посетителям будут предлагать 
«ваканс-меню», которое содержит ин-
формацию о вакансиях на районном 
рынке труда, о сезонных и обществен-
ных работах, возможностях временно-
го трудоустройства для школьников и 
студентов. Теперь в пиццерии  работо-
датель и соискатель могут пообщаться 
в неформальной обстановке и задать 
друг другу вопросы. 

В день открытия «Job-кафе» состоя-
лось первое профориентационное ме-
роприятие для старшеклассников по-
сёлка. Встретиться со школьниками и 
поговорить о профессиях пришли за-
меститель директора департамента 
труда и занятости населения Тюмен-
ской области В.М. Самсонов, дирек-
тор Голышмановского Центра занято-
сти А.И. Басов, директор Центра заня-
тости Аромашевского района Ю.В. Ря-
бинин, специалисты Администрации 
района, отдела образования и экспер-
ты по профессиям. 

На встрече в «Job-кафе» старше-
классники совершили путешествие в 
мир профессий под руководством пси-
холога Е.В. Синельниковой. Ребята с 
интересом слушали рассказы гостей 
мероприятия. Старшая медицинская 
сестра областной больницы №11 Е.Ю. 
Никульникова обратила внимание де-
вушек при выборе места дальнейшей 
учёбы на медицинские профессии: 

– Будем рады пригласить на работу 
медсестёр, без них не организовать 
работу в лечебном учреждении. Наша 
Голышмановская больница тесно со-
трудничает с медицинскими коллед-
жами Тюмени, Ялуторовска и Ишима. 
Целевые договоры на обучение спе-
циалистов заключаем с Ялуторовским 
медицинским колледжем, там хоро-
шая научно-техническая  база, созда-
ются условия для проживания студен-
тов. Нам нужны и фельдшеры. Соглас-

Вам предложат меню... с вакансиями

но государственной программе, заве-
дующие фельдшерско-акушерскими 
пунктами на селе при поступлении на 
работу имеют право на получение пя-
тисот тысяч рублей.

Руководитель СПК «Ражевский» и 
ООО «Зубр» Ф.Б. Сафин рассказал 
старшеклассникам, что на предприя-
тии уже двенадцать лет выращивают 
скот мясной породы французской се-
лекции. 

– В сфере сельскохозяйственного 

производства всегда не хватает спе-
циалистов, – обратился Ф.Б. Сафин 
к ребятам. – Порой приходится наде-
яться на единственного специалиста-
универсала,  который как механизатор 
в поле выйдет, проведёт ремонт техни-
ки и оборудования, решит проблемы 
с  водопроводом и электрикой. Свою 
профессию я любить не устаю. Начи-
нал зоотехником, принял руководство 
двумя предприятиями, находил вре-
мя заниматься наукой – получил сте-

Найти новую работу, выбрать курсы повышения квалификации все желаю-
щие теперь могут в уютной атмосфере за чашкой чая. Инновационный про-
ект «Job-кафе» разработан департаментом труда и занятости Тюменской об-
ласти, подобные заведения появились во многих городах области, теперь 
очередь – за райцентрами. В посёлке Голышманово «Job-кафе» открылось 
в пиццерии по адресу: улица Садовая, 88 «А». 

пень кандидата сельскохозяйствен-
ных наук. Все профессии хороши, но 
продукты питания для человека нужны 
в любые времена, а значит, всегда бу-
дут востребованы и специалисты сель-
ского хозяйства. 

 Директор общества с ограниченной 
ответственностью «Голышмановоэнер-
госервис» А.А. Довгань считает, что 
профессионалами не рождаются, мно-
го значит и желание молодого человека 
стать хорошим специалистом. В своей 
жизни этот руководитель  ни разу не по-
жалел, что выбрал когда-то энергетиче-
скую отрасль, здесь и сегодня требуют-
ся квалифицированные кадры.  

Прошедшая в «Job-кафе» встреча  
принесла много положительных эмо-
ций  всем её участникам, но больше 
всего она была полезна юным гостям.

– Было интересно общаться с руко-
водителями предприятий, меропри-
ятие было отлично подготовлено: от-
дохнули и пользу получили, – говорит 
десятиклассник Богдан Танваев. – Уже  
скоро нам предстоит делать важный 
выбор. Сейчас в школе  нас тестиру-
ют на способности к профессиям, мы 
спрашиваем себя, кем хотим стать, но 
немаловажно, чтобы выбранная про-
фессия позволила нам хорошо зараба-
тывать и делать карьеру. У меня боль-
ше наклонности к техническим специ-
альностям, рассматриваю профессию 
инженера, механика, может быть пойду 
по стопам отца и брата, стану специа-
листом МЧС. Всё решат предстоящие  
Государственные экзамены.  

Директор Голышмановского ЦЗН А.И. 
Басов заверил, что подобные  меро-
приятия в «Job-кафе» будут проводить-
ся каждый квартал. В пиццерии отведут 
уголок, где разместят ваканс-меню, ко-
торое будет регулярно обновляться. 

Наталия ГЛАДкОВскАя. 
Фото Алексея БОДРОВА. 

На снимке: полезная информация 
– за чашкой чая.

Профориентация

В Ражевском поселении ак-
тивно развивается аграрное 
производство. СПК «Ражев-
ский», племенной репродук-
тор «Зубр», ООО «Грачи», ООО 
«Козловское», ООО «Скороду-
мово» – эти сельхозпредприя-
тия специализируются на выра-
щивании зерновых, молочном и 
мясном животноводстве. Еже-
годно хозяйства  увеличивают 
поголовье скота, посевные пло-
щади, благоустраивают  терри-
тории, обновляют материаль-
но-техническую базу. Больше 
сотни человек, а это пятая часть 
трудоспособного населения 
Ражевской территории, заняты 
в сельскохозяйственной отрас-
ли. Практически столько же ра-
жевцев работает в бюджетной 
сфере. За пределами поселе-
ния нашли для себя работу 56 
человек, почти такое же коли-
чество селян выполняют сезон-
ные работы. Около семидеся-
ти ражевцев нигде не трудоу-
строены, из них семнадцать – 
молодые люди. Но без дела 
они не сидят, занимаются раз-
витием личных подворий. На 
Ражевской территории насчи-
тывается 360 домовладений, в 
145 из них не держат скот. В до-
кладе глава сельского поселе-
ния Татьяна Загородных отме-
тила, что, хотя люди сокраща-
ют количество коров на подво-
рьях, интерес к продаже моло-
ка не угасает. За прошлый год у 
ражевцев закуплено чуть боль-
ше 280 тонн молока, основная 
доля – на центральной усадь-
бе. Есть владельцы ЛПХ, ко-

торые за год зарабатывают на 
продаже молока до 250 тысяч 
рублей.  Ражевское население 
охотно пользуется услугами 
районного кредитного коопе-
ратива «Развитие». В прошлом 
году взяли займы двенадцать 
человек на общую сумму в  один 
миллион 305 тысяч рублей. Вы-
сокий уровень качества жизни 
на этой территории можно про-
следить по наличию транспорта 
в частном секторе: больше 300 
единиц техники. Есть в семьях 
даже снегоходы, за прошлый 
год их приобрели восемь. Се-
ляне стараются обеспечивать 
себя, не ждут манны небесной. 
Владельцы ЛПХ просили ре-
шить давнюю проблему: на тер-
ритории нет ветврача. Началь-
ник районной станции по борь-
бе с болезнями животных Сер-
гей Коноводов пояснил, что не 
могут подыскать работника в 
этом поселении.

– Сейчас вашу территорию 
обслуживает ветврач из Сред-
них Чирков. Обеспечить её слу-
жебным транспортом у нас нет 
возможности, она выезжает на 
вызовы на личном автомобиле. 
Признаю, что не всегда полу-
чается. Если вы недовольны её 
обслуживанием, можно звонить 
в нашу ветстанцию. Мы оказы-
ваем такие услуги, но вызов бу-
дет платным: 3,5 рубля за  кило-
метр дороги.    

Большой блок вопросов был 
посвящён теме жизнеобеспе-
чения. Просили ражевцы  за-
асфальтировать подъезды для 
стоянки автомобилей и ограду 

врачебной амбулатории и шко-
лы. Говорили о необходимости  
строительства ограждения дет-
ского сада и школы. Замести-
тель главы района Александр 
Ледаков сказал, что эти рабо-
ты включены в  план текущего 
года. Интересовались, поче-
му поставили не все пластико-
вые окна в детском саду? Из 39 
– только 10.  Специалисты по-
яснили, что настолько хвати-
ло средств, сэкономленных уч-
реждением на оплате за ком-
мунальные услуги. В этом году 
замена  старых окон на пласти-
ковые продолжится. Жители 
улицы Заречная деревни Коз-
ловка  просили  защебенить до-
рогу. В этом году такой возмож-
ности не будет. Традиционные 
500 метров дороги в щебёноч-
ном исполнении появятся нын-
че по улице Восточной села Ра-
жево. Она внесена в районный 
план дорожно-ремонтных ра-
бот. Как уточнил Александр Ле-
даков,  в  текущем году в посёл-
ке Голышманово отремонтиру-
ют 2,3 километра  уличной до-
рожной сети, на сельских тер-
риториях – 7,5 километров.  Из 
зала люди задали вопрос о ре-
монте моста по улице Карса-
ковка в селе Ражево, жалуются, 
что невозможно по нему скот 
перегонять. Как  выяснилось в 
ходе разговора, текущий ре-
монт этого моста производился 
в прошлом году, но плиты вновь  
разъезжаются. Обещали нынче 
вновь подлатать. 

С водоснабжением проблем 
в Ражевском поселении нет. К 
132 домам вода подведена от 
центрального водопровода. В 
конце прошлого года появил-
ся павильон чистой воды, о его 
обслуживании селяне забла-
говременно волнуются.  Алек-
сандр Ледаков разъяснил, что 

опыт в этом деле уже есть, ра-
нее такие павильоны были уста-
новлены ещё в трёх поселениях 
района. Средства на их обслу-
живание и содержание выделя-
ются из районного бюджета. За 
год расходуется 100 тысяч ру-
блей на один павильон. На те-
кущий год эти средства предус-
мотрены. Обслуживание произ-
водится ежеквартально.  

Жители Козловки на этой 
встрече спрашивали, почему 
у них не установили модуль-
ный фельдшерско-акушер-
ский пункт. Заместитель глав-
ного врача областной больни-
цы №11 Елена Усова проком-
ментировала:

– Первые модульные соору-
жения у нас в районе появи-
лись в 2008 году. Всего уста-
новлено 24 модульных фель-
дшерско-акушерских пункта. К 
сожалению, в прошлом году эта 
работа была приостановлена и 
шестнадцать ФАПов остались 
незаменёнными, в том числе в 
деревне Козловка. Осенью мы  
подали заявку на ремонты этих 
зданий. Дополнительно напра-
вили письмо в региональный 
департамент здравоохранения 
о том, что нецелесообразно 
проводить капитальные ремон-
ты старых медпунктов в дерев-
нях Козловка и  Крупинина Гла-
диловского поселения, здесь 
выгоднее поставить модуль-
ные сооружения. Ждём ответа. 

Накалённую атмосферу в 
зале создали вопросы, касаю-
щиеся ремонта помещения по-
чты или поиска другого более 
комфортного здания. В про-
шлом году там возникала про-
блема с электроснабжением, 
долго её не могли решить, но 
сейчас она устранена. Здание 
тесное, сплошные неудобства 
для работника и посетителей. 

Руководитель группы экономи-
ки Голышмановского почтамта 
Елена Савотченко пояснила:

– В  стратегии развития пред-
приятия «Почта России» пред-
усмотрено поэтапное оснаще-
ние оборудованием и мебелью 
в фирменном стиле.  В первую 
очередь, обновляются помеще-
ния, которые находятся в соб-
ственности  предприятия, а так-
же арендуемые на безвозмезд-
ной основе. Ражевское отделе-
ние почтовой связи арендова-
но у ООО «Грачи». На основании 
обращений граждан мы подали 
заявку на ремонт почты. Она 
включена в план, но пока неиз-
вестно,  будет ли утверждёна в 
области на этот год. 

Глава района Александр 
Желтоухов  взял эту проблему 
под свой контроль, собирается 
решать её совместно с област-
ным руководством «Почты Рос-
сии».  Обрадовала глава посе-
ления Татьяна Загородных од-
носельчан вестью о том, что 
сберкасса в Ражево с третьего 
февраля начала работать еже-
дневно: с 9 часов утра до 15.45 
вечера. 

2014 год объявлен Годом 
культуры. В прошлом году на 
обновление материально-тех-
нической базы и текущие ре-
монты ражевских очагов куль-
туры израсходовано 850 тысяч 
рублей. Творческие коллек-
тивы демонстрируют высокий 
уровень профессионального 
мастерства, на районных кон-
курсах завоёвывают почёт-
ные места. Работников беспо-
коит только отсутствие благо-
устройства в Ражевском Доме 
культуры. На эту беду они и по-
жаловались на встрече. Глава 
района обещал подумать, как 
им можно помочь. 

Оксана ТИТеНкО.

диалог: народ и власть

Ориентир на завтра
Первая в наступившем году встреча руководства района с 

жителями прошла в Ражевском поселении. Несмотря на лю-
тый мороз, зрительный зал Дома культуры был полон. Люди 
задавали вопросы, поднимали проблемы, которые требуют 
внимания власти. 
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В Среднечирковской школе стало тради-
цией широко праздновать Татьянин день, 
только назвали его по-своему – День шко-
ляра. Для учительского коллектива – это 
подведение итогов педагогической рабо-
ты. Для учеников – наглядный пример уче-
нического трудолюбия, личностных дости-
жений. Для родителей – итоги их воспита-
тельных усилий.

И в это утро в фойе звучал Гимн студен-
тов. Учителя встречали своих воспитан-
ников добрыми словами. Всем ударни-
кам учебы были вручены эмблемы с над-
писью «Сгорая сам – зажигай других». По 
красной дорожке лучшие ученики направи-
лись в актовый зал для общей фотографии 
на память.

Уроки прошли в обычном режиме. А по-
сле занятий школьный коллектив вновь 
собрался в актовом зале. Слет отлични-
ков и хорошистов открыли учитель Вера 
Романовна Семёнова, ведущие Алёна 
Чалкова и Лиза Синельникова. В испол-
нении юных артистов прозвучали песни 
о школе.

Итоги учебной деятельности подвела ди-
ректор школы Т.Л. Новожилова: 

– В школе 58 учащихся. На «4» и «5» 
успевают 24 человека, отличников – двое. 
Это хорошая традиция школы – чество-
вать  отличившихся. Сегодня ваша мину-
та славы. 

С добрыми напутствиями Татьяна Леони-
довна вручала Почетные грамоты за «уме-
ние достичь цели» и Дипломы «среди луч-
ших – твое имя».

Отличники Нурсултан Молдатаев и Мак-
сим Нижегородцев в мини-интервью отме-
тили, что их главный труд – учеба; интерес-
но, когда всё делаешь сам.  Спектр интере-
сов ребят очень широк. Нурсултан любит 
спорт. Зимой в любую погоду – на лыжах, 
летом – на футбольном поле. Он настоя-
щий футбольный фанат. Увлекается исто-
рией английского футбола. 

Лиза Синельникова организует домаш-
ние и библиотечные праздники, сама со-
ставляет познавательно-игровые про-
граммы. Трофим Коновалов – Читатель 
с большой буквы. Он открывает для себя 
миры отечественной и зарубежной клас-
сики. Вика Жирякова учится в музыкаль-
ной школе, и песни в её исполнении – 
украшение всех школьных праздников. 
Сёстры Аушевы пробуют себя в разных 
жанрах художественной самодеятельно-
сти, занимаются рукоделием. Талантли-
вые ученики талантливы во всём.

Успешного развития личности не может 
быть без создания благоприятных условий 
в семье, без родительской любви и веры в 
своего талантливого ребенка. Т.Л. Новожи-
лова назвала семейные династии лучших 
учеников, это Аушевы, Вяткины, Усольце-

вы, Молдатаевы, Жиряковы, Захаровы.
День школяра продолжался. Ребятам 

были предложена викторина «Кто хочет 
стать отличником». Просто блестяще отве-
чал на литературные вопросы Трофим Ко-
новалов. Он и был признан самым начитан-
ным учеником.

И вот появилась Баба-Яга (в её роли 
библиотекарь Среднечирковской сель-
ской библиотеки С.С. Синельникова). Не-
сомненно, один из самых мудрых сказоч-
ных персонажей, ведь она всегда проверя-
ет своих гостей на ловкость и смекалку. И 
на этот раз не обошлось без каверзных во-
просов, с которыми ребята дружно справи-
лись. У неё и силой мерялись школярские 
дружины, метко поражали цели «снежинка-
ми». Все участники познавательно-игровой 
программы получили в подарок школьные 
принадлежности.

Пожалуй, самым трудным испытанием 
для «школяров» стала видеовикторина от 
учителей-предметников «Что? Где? Ког-
да?» Призадумались. Но ненадолго. Ре-
бята доказали, что их знания не ограни-
чены только страницами школьных учеб-
ников.

В ответ школьники поблагодарили учи-
телей за интересные уроки, понимание и 
любовь. 

Нелли сИНеЛьНИкОВА, 
с. средние Чирки.

Нам пишут

Вопрос-ответ

День школяра

В чём секрет успеха?
Образование

Героиней моей заметки стала пятикласс-
ница Усть-Ламенской школы Наташа Чески-
дова. 

– Что же в ней особенного? – спросите 
вы. Наташа – призёр всероссийских олим-
пиад «Русский медвежонок», «Кенгуру» и 
«Золотое руно». В них она успешно демон-
стрировала свои знания по русскому языку, 
математике и истории. В прошлом году за-
нимала третье место в районном конкурсе 
«Ученик года» и получала стипендию Главы 
района. По её словам, это самое весомое 
среди достижений. Талантливая школьница 
была поощрена путёвкой на Кремлёвскую 
ёлку и 2014 год встретила в Москве. 

– Мне больше всего понравилась Красная 
площадь, она такая огромная и к Новому 
году была ярко украшена, – делится свои-
ми впечатлениями от поездки в столицу На-
таша Ческидова. – Новогоднее представле-
ние проходило в Кремле, оно посвящалось 
Олимпийским играм в Сочи. Артисты так 
здорово выступали. Привлекали внимание 
оригинальные декорации, яркие костюмы.     

В отличие от большинства современных 
детей, Наташа Ческидова не любит часами 
сидеть за компьютером, она пользуется им 
только при подготовке к урокам. Своё сво-
бодное время  тратит на творчество. Три 
года занимается в вокальном кружке при 
Доме культуры. Выступает в дуэте с одно-
классницей Таней Фищуковой. 

– Это увлечение помогло Наташе побе-
дить свою застенчивость, – рассказыва-
ет мама Галина Николаевна. – Она у нас с 
детства всегда чем-то занята: лепит, рису-

ет, мастерит, вышивает. Полки в её комна-
те забиты разными материалами для ру-
коделия и заставлены готовыми поделка-
ми. В школе посещает кружки «Экология» 
и «Оригами».Сейчас дочь  заинтересова-
лась бисероплетением, делает очень кра-
сивые украшения. Летом помогает мне в 
саду ухаживать за цветами, самые краси-
вые фотографируем на память. С папой 
Андреем ремонтирует машину. Они с ним 
очень дружны. Наташа не боится браться 
за любое дело, заранее всё распланирует 
– этим она в папу пошла. От меня ей твор-
ческие способности передались. Мы вме-
сте  занимаемся исследовательской  дея-
тельностью.  Наташа много читает, особен-
но любит рассказы и повести. 

Может быть, поэтому Наташа Ческидова 
рассуждает серьёзно, по-взрослому, инте-
ресный собеседник. Как отметила классный 
руководитель Светлана Горбань,  Наташа  
отлично ладит с одноклассниками. Они без 
неё даже не стали устраивать новогоднее 
чаепитие, когда Наташа уехала в Москву.  

Несмотря на занятость, девочка нахо-
дит время и на занятия спортом. Трениру-
ется на домашнем тренажёре, зимой ча-
сто катается на коньках, летом – на роли-
ках.  Мечтает Наташа Ческидова быть мете-
орологом или астрологом. Сейчас самосто-
ятельно изучает эти науки, с удовольствием 
делится своими знаниями с родителями и 
друзьями. 

Оксана ТИТеНкО.
Фото Алексея БОДРОВА.

На снимке: Наташа Ческидова.

«Уже несколько лет я владею небольшим 
индивидуальным предприятием. В конце 
прошлого года серьёзно заболела, требу-
ется длительное лечение. Объясните через 
газету, кто оплатит мне больничный лист?»

Татьяна, 50 лет.
На вопрос предпринимателя отвечает 

специалист регионального отделения Фон-
да социального страхования в Голышманов-
ском районе Г.Н. НОВИЦКАЯ:

– Согласно Федеральному Закону № 255 
«Об обеспечении пособиями по временной 
нетрудоспособности, по беременности и 
родам граждан, подлежащих обязательно-
му социальному страхованию» фонд соци-
ального страхования компенсирует рабо-
тающим людям заработную плату в период 
нетрудоспособности. Уточню, что с пред-
принимателями мы работаем по обязатель-
ному социальному страхованию в отноше-
нии наёмных работников. То есть, работник 
ИП может пойти на «больничный», который 
оплачивает работодатель. Фонд соцстра-
ха возмещает индивидуальному предпри-
нимателю оплату листов нетрудоспособно-
сти. В этом случае предприниматель высту-
пает страхователем.

Кстати сказать, в нашей практике это не 
единичный случай, когда к нам обращаются 
с подобной проблемой. Заболевший пред-
приниматель оказывается чуть ли не самым 
не защищённым гражданином. Напомню, 
что на добровольных началах они также име-
ют право на социальную защиту со сторо-
ны государства. Есть случаи, когда молодые 
предприниматели вступают в добровольное 
страхование, если в будущем планируют за-
вести ребёнка. Только в этом случае они мо-
гут воспользоваться пособиями по времен-
ной нетрудоспособности, по беременности 
и родам, ежемесячными пособиями по ухо-
ду за ребенком до полутора лет, единовре-
менным пособием при рождении ребенка.

 Для этого надо прийти в ближайшее от-
деление фонда и подать заявление на всту-
пление в добровольные отношения по обя-
зательному социальному страхованию по 
нетрудоспособности и материнству. Усло-
вием получения пособий является ежегод-
ная уплата фиксированной суммы в бюд-
жет ФСС РФ. В 2014 году эта сумма состав-
ляет 1811 рублей. Срок для перечисления 
страховых взносов  — не позднее 31 дека-
бря 2014 года, сумма может быть внесена 

либо вся сразу, либо частями. Размер посо-
бий по временной нетрудоспособности, бе-
ременности и родам зависит от минималь-
ного размера оплаты труда. Сейчас он 209 
рублей, 99 копеек в день, если стаж более 
восьми лет. При стаже от пяти до восьми  лет 
пособие оплачивается в размере 80 процен-
тов, шестьдесят процентов получит человек, 
если его стаж менее пяти лет. 

 Предприниматель может воспользовать-
ся правом на получение пособий, если сво-
евременная уплата данных взносов пред-
шествовала наступлению страхового случая 
за год. Проще сказать, если в этом году он 
впервые заключил добровольные отноше-
ния по социальному страхованию, и в этом 
же году заболел, то оплата производиться 
не будет. 

Отмечу также, что этот вид страхования 
больше касается малого бизнеса, когда у 
предпринимателя нет наёмных рабочих, и во 
время болезни он остаётся без поддержки.

В случае с Татьяной, к сожалению, Фонд 
не может её поддержать – предприниматель 
не выплачивала в предыдущем году страхо-
вые взносы.  

Записала Любовь АЛексееВА.

Больничный для предпринимателя
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